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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚 通讯员
朱奕）亚洲地区规模最大、最有影响
力的世界级移动通信盛会———亚洲
移动通信博览会（!"#$%& '($) *+!

,"）和-./峰会（-%"01% 2345.*

/6$7$87$9&）今年首次移师上海，将于
:月;<日4;;日在上海新国际博览
中心举办。这也是上海世博会后，上

海举办的又一世界级展览，成为正
在大力推进“智慧城市”建设进程中
的一件盛事，更是中国通信领域企
业与世界通信领域企业技术“=>”
与交流的大舞台。
亚洲移动通信博览会的主办方

为-?!协会，它已有;<多年的历史，
横跨;;<多个国家和地区的@<<家全

球移动运营商以及;<<多家企业，被
誉为“世界移动运营商联合国”。
-?!协会每年会发起举办两个世界
级的移动大会，其中之一便是亚洲
移动通信博览会，它将吸引全球最
大最有影响力的移动通信运营商、
软件公司、设备提供商、互联网公司
参会。

对于盛会移师上海，-?!协会
首席执行官A"B6 C"DDE86表示：“移
动通信行业正在以前所未有的速度
发展，这在中国表现得尤为突出。而
上海作为中国内地的商业和金融中
心，也将为移动通信业以及中小企
业、消费市场的发展创造商机。”

据悉，这次博览会主题为“引领

新移动时代”，-?!协会预计将有
;<<<<名以上酷爱移动通信技术、产
品和服务的专业人士和消费者参会。
与;<F<年中国上海世博会的“信息通
信馆”相比，这一次亚洲移动通信博
览会则将展示更贴近生活的G-技术。

同期举行的-./峰会是中国移
动联合欧洲H"I1D"6&、印度JB1K7$、
日本软银、美国L%&1KM$K&等全球重
量级运营商共同举办的国际论坛峰
会，将主要为推进未来.345.*的商
业部署，共同探讨.345.*的发展趋
势和关键问题，国际/.N秘书长、中
国工信部高层领导、全球重要运营
商嘉宾均曾出席峰会并演讲。

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）海关、
检验检疫、外汇、出入境管理等部门
一条龙“总动员”，通过一流的服务
“筑巢引凤”吸引总部经济落户浦
东。今天上午，浦东新区召开总部经
济运营环境优化创新大会，海关、工
商、检验检疫、出入境等部门发布了
FG条服务总部经济发展的创新举
措，并在浦东启动全国第一个总部
经济共享服务中心（平台）。市政协
副主席、浦东新区区长姜樑为FG家
新设立的国内外总部企业颁证。
大力发展总部经济是浦东新区

创新驱动、转型发展，加快“四个中
心”核心功能区建设的战略选择。此
次浦东新区成立的总部经济共享服
务中心，主要采用线上咨询与线下
活动相结合，通过网络平台及时在
线互动和定期组织老总沙龙活动
等，及时了解总部需求，并将政府的
各条线部门与浦东区域服务功能联
动，落实对口联系人制度，推出个性

化的服务举措。浦东新区商务委还
专门制作了总部服务意见征询单，
提供菜单式服务，总部企业可根据
需求自行选择。

同时，海关、检验检疫、工商、
出入境等部门也推出FG项为总部
经济“量身打造”的创新措施。其中
包括：

! 上海海关为浦东的总部企

业推出集约化监管措施" 建立总部

企业客户协调员制度#定期走访$政

策上门$现场办公$集多部门联合办

公% 允许试点企业在其总部注册地

海关集中报关% 实施总部企业预归

类业务的集中办理% 实施总部企业

预审价业务的集中办理等&

! 上海检验检疫局则在报检

资质$检验鉴定$行政审批$信用管

理$便利通关$健康咨询等方面#细

化落实支持浦东地区总部经济发

展的措施政策#并进一步支持跨国

公司在浦东设立研发中心$地区总

部$营运中心和购销中心&具体包

括"对涉及生物医药材料的#实行

'事前备案$优化审批$强化监管(

的检验检疫新模式#对企业的研发

样品实施绿色通道制度&支持总部

企业全球采购中心建设#创新监管

模式#在风险可控的基础上试行总

部地集中检验的模式&在进口旧机

电检验$免办!"诚信企业$危险品

检验检疫以及进口食品$化妆品检

验检疫等方面开展检验监管创新

试点&

! 上海市浦东工商分局则采

取事前介入$上门服务$全国跟踪等

方式# 为总部机构提供便捷高效的

注册登记服务%拓宽出资方式#允许

投资者以实物$知识产权$土地使用

权$债权等非货币财产作价出资#支

持外国投资者以境外人民币出资设

立跨国地区总部% 允许国内外地区

总部企业在名称中使用含有英文字

母和阿拉伯数字的字号$ 且该字号

应当与投资方名称的国际通行称谓

相符&

! 市出入境检验检疫局所属

上海国际旅行卫生保健中心将参照

上海市'千人计划(#专门为浦东新

区的跨国地区总部外籍高管入境健

康体检提供#$%绿色通道服务&

! 浦东公安分局出入境办公

室为总部企业在出入境$ 申请永久

居留证方面提供便利等# 进一步为

总部经济的发展提供支持和保障&

据了解，今年，浦东新区发展
总部经济进一步“提速”，前O个月
新引进国内外总部;:家。截至今年
O月，浦东新区已集聚了F@G家跨国
公司地区总部，FFF家国内大企业
总部。目前，跨国公司地区总部已
在浦东形成投资总额F<<亿美元，
年营业收入超过FO<<亿元，年税收
F<<亿元的经济规模，且每年保持
;<P以上的增长速度。“十二五”期
间，浦东新区计划每年新增总部企
业G<家，O年合计新增;<<家左右，
较“十一五”期间增长一倍，使浦东
新区成为具有国际竞争力的总部
经济高地。

亚洲移动通信展首度移师上海
下周在新国际博览中心举办 将展示4G技术

浦东上午启动全国首个总部共享服务中心

为总部经济提供菜单式服务

全球竞争力!!""分
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对于陈女士来说，不变的生活，
似乎很寻常。
的确如此。每逢赛马日，沙田和

跑马地两个赛马场人流如织，人声
鼎沸；而当夜幕低垂，兰桂坊霓虹闪
烁，各种肤色的人们纷至沓来……
香港人的传统生活方式依然如昨，
依然是充满动感、引领潮流的国际
都会。
社会制度不变、生活方式不变、

基本法律不变。很多像陈女士一样
的香港市民，也许很少会去思考“一
国两制”给香港带来了什么，他们只
是平静而自然地享受着这种多年一
贯的生活。
“一国两制”十五年，香港在不

变之中，亦有巨变。
香港特首曾荫权在接受记者采

访时，展示了这样一组数据：FQQR
年，香港的人均本地生产总值是 ;SR

万美元，现在大约是 TSO万美元；从
;<<G年到 ;<FF年的 @年间，香港
-UV平均增速达到 OS<P，是同期其
他发达经济体的两倍。
从信贷的评级来看，香港目前

是最高的 TW评级，从 FQQR年到目
前已经连升三级，在亚洲，只有香港
和新加坡达到这一级别。而作为一
个正在成长中的国际金融中心，香
港证券市场的市值从 FQQR年 :月
的 GTGQT亿港元，攀升到 ;<F;年 G

月的 ;<;TF<亿港元；首次公开集资
额（/VX），从 ;<<Q年起连续三年全
球第一，过去 F<年一直位列全球五
大交易所，在全球的交易所中，只有
香港和纽约有此成绩。
数字背后，人们对香港的信心

也在不断攀升。中央人民政府驻香
港特别行政区联络办公室主任彭清
华回忆：FQQR 年亚洲金融危机时，
香港被国际投机势力列为狙击对
象；而在 ;<<@年国际金融危机的时
候，香港却成为相当一部分国际资
金的避风港。美国《时代》杂志为此
还创立了 YZ%"6["6\]纽伦港，即纽
约、伦敦、香港三大国际金融中心^

的新名词。
经济在发展，民主政治亦在不

断加强。曾荫权在谈到不久前的特
首选举时说，今年的选举通过选举
委员会来进行，扩大到 F;<<人，更
为民主，下一届选举在 ;<FR年，将
全民普选特首，;<;<年可能将全民
普选立法会。

港人治港的独特魅力
面积 FF<<平方公里的香港，被

誉为寸土寸金之地。但很多人可能
无法想象，这么多年以来，香港仅使
用了 ;GP不到的土地，而有超过
G<P的面积被指定为郊野公园和特
别地区，或是在法定的规划图上划
作自然保育地带，受到法律保护，任
何理由都无法逾越。
在香港地质公园，特区政府环

境局长邱腾华非常自豪地告诉记
者，它仅用了 T年时间，就成为世界
级地质公园。其最重要的原因，就是
香港保护地的管理已经有了很多年
的积淀，香港人对此都非常认同。也
正因如此，这么大面积的土地，始终

可以远离商业地产的侵扰，成为一
片净土，成为香港市民的后花园。
同样，在历史建筑的保护上，香

港也有许多独特的管理创新。发展
局局长林郑月娥告诉记者，位于香
港闹市区的雷生春，是一幢有着 @<

多年历史的唐楼风格建筑，被列为
香港一级历史建筑物。;<<T年，雷
氏家族将其无偿捐赠给香港政府。
这样的历史建筑如何保护？香港政
府开启了独辟蹊径的“活化历史建
筑伙伴计划”。
政府出资修葺改造后，通过招

标的方式，向全港征求非营利的运
营者。当时有 T;家非营利机构参与
竞争。最终，香港浸会大学成功获选
参与活化雷生春计划，获得政府资
助 ;@<<万港元，将雷生春发展为集
中医药保健服务、公共健康教育、历
史文化展览于一身的“香港浸会大
学中医药保健中心""雷生春堂”。
今年 G月，“雷生春堂”正式对公众
开启，此后自负盈亏，同时承担建筑
的保护责任。
无论是作为支柱产业的金融管

理，还是涉及民生的城市交通运输、
公屋轮候制度、入学派位制度等，香
港的探索与经验都令人称奇。这是
属于香港人的智慧，充分体现出“港
人治港”的独特魅力。

背靠祖国共赢未来
在香港的发展蓝图上，一条清

晰的蓝线跨越海洋，直抵香港岛，那
是港珠澳大桥的未来走向。而在香港
的地下，一条 ;:公里长的动脉正在
孕育。未来，作为国家高速铁路网的
最南端，广深港高速铁路香港段将接
上整个国家的铁路网络，大大缩短香
港与珠江三角洲之间的旅行时间。
“香港到广州只需 G@分钟，将来

你可以早上坐火车到西九龙喝个茶，
晚上回家，非常方便。”香港运输及房
屋局局长郑汝嬅告诉记者，这不仅加
强了香港跟内地的联系，也可以创造
更多的就业机会给香港的市民，内地
的市民，将来也可以到广州上班，比
起香港很多上班族从很远的地方赶
到中环上班，说不定还要快。
回归FO年来，让香港与内地的

联系更加紧密的，不仅是硬件，更多
的是软件。“谈到香港与内地的合作，
不能不提 L_=W。”香港商务及经济
发展局长苏锦樑说，L*=W是在“一
国两制”的原则下和世界贸易组织的
框架内作出的一个特殊的安排，体现
中央政府对香港的大力支持。
“L*=W的实施，既促进两地的

货物贸易，也增加两地服务业的合
作，解决了贸易投资便利化；两地的
基金、人才、科技更加流通，经济进
一步融合，互惠互补。”在苏锦樑看
来，通过 L*=W，香港能够充分发挥
“桥头堡”的作用，凭着先进的管理
经验、有国际影响的网络，更好地配
合内地在全球的贸易、金融和其他
商业领域的发展和地位的提升。而
对香港来说，内地则提供了庞大的
市场和商机，让香港的制造业和服
务业得以多元发展。

“中央对我们的支持很大，我
可以讲的最起码有八个方面。”特
首曾荫权一一细数：香港服务业服
务内地免关税；开放个人游使香港
消费市场得到巨大提升；国家支持
香港发展成为离岸人民币中心、国
际资产管理中心等等。“特别是离
岸人民币业务，将会使香港得到很
大的发展。”
“当然，在获得国家支持的同

时，香港对国家的改革开放也做了
不小的贡献。”曾荫权透露，目前香
港是内地最大的外来投资者，每个
省、每个市最大的外来投资者都是
香港。从 FQQR年到目前，内地的机
构和企业在香港证券市场和债券市
场融资已超过 TT<<<亿港币。从这
些都可以看出，“一国两制”创造的
是对国家、对香港双赢的局面。
“明艳紫荆风中争胜，找对了路

径，花瓣开得繁盛。”这是香港回归
祖国 F<周年主题曲中的一段歌词。
香港巨变的起点究竟在哪里？对此，
候任特首梁振英深有感触。他说，我
们最大的法宝就是“一国两制”：“一
国”，使我们有强大的支持；“两制”，
让我们有更多的活力和竞争力。


